

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, encargos, pagos, órdenes para la imprenta y noticias, se dirigirán al Administrador  
:: PLAZA DEL CORPUS, 11 ::  
TELÉFONO NUMERO 141

CORRESPONDENCIA:  
Apartado número 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes . . . . . 1,25 pesetas.  
FUERA, trimestre . . . . . 4,00  
EL PAGO EN SEGOVIA

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, artículos y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta  
:: SAN AGUSTIN, 7 ::  
TELÉFONO NUMERO 25

## Junta local de Reformas sociales

Celebró anoche sesión la Junta local de Reformas Sociales, presidida por el alcalde.

Trató de varios asuntos de importancia, ocupándose especialmente del cumplimiento de la ley del descanso dominical y de la hora del cierre de establecimientos.

Con respecto al cumplimiento de la ley de jornada mercantil por los establecimientos exceptuados por la ley, el alcalde convoca a los industriales para escuchar su opinión respecto a la hora de apertura y cierre de sus establecimientos.

### ACLARANDO UN SUCESO

## Un joven desaparecido

Hoy podemos aclarar el misterio en que estaba envuelta la desaparición del joven Alejandro de Lucas, del pueblo de Yanguas.

Este joven, que era aspirante a funcionario de la Compañía del Norte, hijo del rico hacendado de Sebúlcor don Juan de Lucas, cierto día, pretextando ir a ver a sus padres, marchó de la citada estación, sin que se tuviera ninguna noticia de él en bastante tiempo.

Hace poco escribía Alejandro a Yanguas dando la noticia de que se encontraba en la capital de Andalucía, donde al parecer una gitana, con unos ojos como las moras, le ha hecho retrasar el viaje a su tierra.

Así nos lo comunican los empleados de la estación de Yanguas Angel Conde y Paulino Martín, en su buen deseo de evitar a los padres de Lucas el dolor y la incertidumbre por el ignorado paradero de su hijo, a la vez que se aclara el misterio en que parecía envuelto el suceso.

## LA CARRERA MOTORISTA DEL DOMINGO

La carrera de las «doce horas», que había organizado para anteayer la Sociedad «Moto Sport», ha sido suspendida hasta el domingo próximo, a causa de no haberse recibido a tiempo los premios oficiales.

El circuito de esta carrera está comprendido entre Villalba-Segovia-La Granja.

## Notas espinariegas

El verano.—Conciertos musicales.—Animación.—El tranvía eléctrico

Espinar 14.—La temporada veraniega de este año ya a ser, sin duda alguna, de extraordinaria animación. Comenzaron a llegar familias y en estos días se espera llegarán otras muchas.

Ayer empezaron los conciertos musicales, en la plaza de la Corredera, a cargo de la banda «La Popular», de Segovia, que se presentó muy bien organizada, ejecutando escogido repertorio.

El pueblo y la colonia han visto con gran satisfacción la iniciativa del Ayuntamiento, de proporcionar distracciones en la época veraniega y la gente joven no desperdició ni un compás de los bailables que la «La Popular» interpretó.

—En estos días ha actuado en esta villa y en San Rafael una compañía acrobática, que hizo las delicias de la chiquillería.

—Van tomando cuerpo la iniciativa de construir un tranvía eléctrico entre El Espinar y San Rafael, faldeando la sierra vecina, proyecto del que ya tienen noticias los lectores de ese periódico.

Para comenzar el estudio de tan importantísimo asunto, ha marchado a Madrid una comisión del Ayuntamiento, compuesta del alcalde don Pedro Núñez y del secretario don Galo Aparicio, quienes conferenciarán con personas competentes en estas empresas industriales.

—Entre los veraneantes que han llegado a El Espinar, hemos saludado al notable escritor don Víctor Espinós, que tanto cariño tiene a este pueblo.

## ZOTAL

Cura la glosapeda, roña y demás enfermedades del ganado  
Representante: ANTONIO SERRANO.  
Juan Bravo 7 y 9.— SEGOVIA

## UN COMBATE EN MARRUECOS

Algunas referencias del ataque.—Las bajas del enemigo.—No se conocen los nombres de los muertos y heridos del Ejército español

Ceuta, 14.—El día 11, fuerzas procedentes de las posiciones de Melusa Sidi Talja, mandadas por el coronel Rodríguez del Barrio, emprendieron el avance de Norte a Sur, yendo a ocupar posiciones importantes en Yebel Zemzen, que comienza en el vértice del ángulo formado por ambos puestos y llega, en sus últimas estribaciones, hasta las cercanías del desfiladero del Fondac.

Yebel Zemzen es, pues, la llave de la importantísima cabila de Vad-Rás. El Raisuni, viendo en peligro la influencia que allí viene ejerciendo y temeroso, no ya de perder esta cabila, sino de que el dominarla nosotros permita acentuar la labor política que desarrollamos en las antiguas, indignadas por la tiranía del jefe, decidió un esfuerzo supremo para expulsarnos del Zemzen.

Reconcentró en la cabila de Beni-Idef, situada al sur de la de Vad-Rás, todas las fuerzas de que dispone y, aprovechando la noche, las echó, dirigiéndolas personalmente, sobre las posiciones que separan nuestra zona de la exterior de Tánger.

El ataque fue violentísimo. El empuje de los moros fue extraordinario, superior a todo cuanto se ha visto hasta aquí en ambas zonas. Los raisuníes, rechazados una vez y otra, volvían al asalto con feroz denuedo, aun perdidas las esperanzas que cifraban en la brusquedad del ataque a posiciones que hace muchos meses no sufrían ninguno.

Las pérdidas del enemigo en esos sus rabiosos asaltos, multiplicados sin treguas fueron considerables. Sólo se explica la osada tenacidad del esfuerzo por la finalidad que guiaba a El Raisuni, y que se traduce por el hecho de su gran concentración de gente adicta y por haber dirigido él mismo la acción.

Al cabo, los asaltantes hubieron de huir, dejando en el campo bastantes muertos y heridos. Hasta ahora se tienen noticias de las siguientes pérdidas importantes de los rebeldes:

El caid de Margitúa, primo de El Raisuni, y otros dos notables del mismo poblado, muertos; del propio caserío, seis heridos. Del poblado de El Remel sucumbieron el fakir Ben Hamed, un hijo de Abdalah el Krim y otros tres moros importantes.

De Beni Ider se sabe de ocho muertos y 17 heridos. Además han resultado muertos; un hermano de Bel Hasem, importante jefe de Baharniien, único de esta fracción que estaba en rebeldía, y un hermano del célebre Ben Nají.

El total de bajas enemigas comprobadas es de 95.

## Las aspiraciones del Magisterio

El ministro de Instrucción pública, que regresó ayer de Santander, recibió a una numerosa Comisión del Magisterio que fue a entregarle las conclusiones aprobadas en el meeting del domingo.

El señor Silió manifestó a los comisionados respecto a la construcción de nuevos locales para escuelas, que está en su ánimo llevar al Presupuesto la mayor partida posible para tal fin, si bien de momento no podía consignarse toda la cantidad necesaria para la implantación de todos los centros que se precisan.

Respecto a que todos los sueldos de los maestros sean equiparados con los que disfrutan los funcionarios del Estado dijo que su criterio era favorable a tal aspiración, si bien de momento no podía señalar cuál había de ser el sueldo inicial, aunque, desde luego, los sueldos iniciales serán superiores a 1.250 y 1.500 pesetas.

Añadió que una vez que está dispuesto a llevar a la práctica estas mejoras, deben, los maestros, como acción paralela, intensificar su labor pedagógica, pues son muchos los expedientes que se incoan por faltas en el cumplimiento de su importante misión.

En cuanto a la enseñanza gratuita en los diversos grados, expuso que tiene el propósito de establecer becas destinadas a los alumnos pobres.

Dijo también el señor Silió, que está a punto de publicarse el Estatuto del magisterio.

El ministro se mostró partidario de incluir las anteriores mejoras en el próximo presupuesto.

Comunicado  
Señor Director de El Adelantado de Segovia.  
Mi distinguido amigo: Firmado por «Juan Leirado», a quien no conozco, aparece en el número 5.031 del periódico de la muy digna dirección de usted, un artículo encabezado con el provocativo título «Los sembradores del hambre», tan bello y perfecto de forma, como lleno de errores y de conceptos tendenciosos en el fondo.

Según se aseguró ayer, las bajas sufridas por las tropas pertenecen todas a los regulares y Policía indígena y al batallón de voluntarios de Ceuta.

Los muertos parece que son dos comandantes, un capitán, dos tenientes y treinta y tantos soldados, y los heridos, un teniente coronel, un comandante, dos capitanes, dos tenientes, y setenta y tantos soldados.

Los fabricantes de harinas de esta provincia tienen razón sobrada cuando manifiestan que el problema del trigo no tiene, para ellos, solución, porque, o lo pagan a precio mayor que el de tasa, con lo que infringen la ley, y se exponen a un serio disgusto, o se limitan a adquirirlo al precio de tasa, lo que equivale a tener que cerrar las fábricas, por falta de primera materia, pues los teneedores de trigo, que encuentran quien les pague mayor precio, no van a ser tan cándidos que lo cedan al de tasa.

Los fabricantes de harinas segovianas no se valen de trucos para la fabricación, pues moltran trigo sólo, sin mezcla alguna, como están dispuestos a probarlo en cualquier momento, mediante los análisis que se consideran precisos.

Los fabricantes de harinas de esta provincia no impiden, ni limitan, ni coartan la libertad del trabajo de los pequeños industriales similares, y no podrá citarse el caso de que alguno de éstos haya sido molestado por nosotros en el ejercicio de su industria.

Los fabricantes de harinas de Segovia han contribuido de una manera especialísima y notable, así, al progreso y a la prosperidad de la provincia, supuestos necesarios de todo perfeccionamiento industrial, como el mayor beneficio de todos los que, por cualquier concepto, tengan trigo que ofrecer al mercado, pues antes de instalarse las fábricas, el teneedor de ese cereal se veía precisado a venderlo al comisionista o al comprador de granos, quienes lo exportaban con destino a las fábricas de Madrid, de Valladolid, y principalmente de Barcelona, con una diferencia notable entre el precio de compra y el de venta, y ese margen de ganancia recae hoy en los labradores o rentistas, porque les pagan más su trigo.

Dichos fabricantes son sistemáticamente opuestos al Sindicato, como expresa y repetidamente lo han manifestado ante el señor gobernador civil de la provincia, y

†  
LA SEÑORITA

## Doña Teresa Carretero Martín

HA FALLECIDO EL DIA 15 DE JULIO DE 1918  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolado padre don Martín Carretero; sus hermanos don Felipe, doña Isabel, don Epifanio, doña María, doña Angelita (religiosa) y doña Purificación; hermanos políticos doña Martina Molinero, doña Felisa Delgado y don Ceiso Arévalo; tíos doña Eugenia Carretero, don Ignacio Arévalo, doña María Vera y doña Pilar Vera, sobrinos y primos,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 15, a las siete de la tarde, desde la casa mortuoria (Puente de San Lorenzo), al Cementerio, y mañana, 16, a las diez de la misma, al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar en la iglesia de San Lorenzo; por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos

El duelo se despide en el Cementerio e iglesia, respectivamente.

SEGUNDO ANIVERSARIO  
EL SEÑOR

## DON FELIPE DE FRUTOS REVILLA

Oficial que fué de la Excelentísima Diputación Provincial  
Falleció el día 15 de Julio de 1917  
R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se aplicarán las misas ya encargadas que se dirán mañana miércoles, de ocho y media a once (hora oficial), en la capilla de los PP. Franciscanos, altar de San José.

Sus hijas doña Concepción y doña Teresa,  
Ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

Hipotecario cierran a 100 y 110'30 con aumento de 10 y 30 céntimos, respectivamente; el Banco de España sube de 509 a 525 y de 302 a 325 los Bonos.

El Hipotecario sigue firme a 237'50; el Hispano sube de 352 a 364; el español de crédito a 159 con pérdida de un entero y el Río de la Pla a pierde tres pesetas cerrando a 3.523.

Las azucareras preferentes suben de 95 a 96'75 de 44 a 43'50 las ordinarias; de 134 a 145 las Felgueras; de 340 a 335'50 retroceden los Alicantes y los Nortes cierran a 326 con mejora de media peseta.

El cambio internacional finaliza a 75,10 los francos con pérdida de 40 céntimos; a 23,10 las libras que retroceden cinco; a 93,15 los francos suizos con alza de 40; a 5,14 los dólares contra 5,05 la anterior semana; a 62 las libras; 2,95 los escudos portugueses, 40 los marcos y 2,18 los pesos argentinos.

RICARDO SUAREZ MARTINEZ  
Redactor Jefe de «El Financiero»

## La fábrica en proyecto

Parece ser que han surgido algunas serias dificultades que pueden poner en peligro la construcción de la fábrica, de cuyo proyecto nos ocupábamos hace pocos días.

Las dificultades nacen de cuestiones relativas al aprovechamiento de las aguas del río Eresma, en que están interesadas dos industrias vecinas; y si no se impone en todos el noble deseo de armonizar intereses y contribuir al bien de Segovia, se corre el riesgo de que la población se vea privada de tan importante elemento de vida.

Se dice que la Sociedad explotadora de la proyectada fábrica ha señalado un plazo perentorio para que se dé solución satisfactoria a este litigio, pues necesita tener construidos los edificios de la nueva fábrica antes de que entre la fuerza del invierno, para guardar el material que ha encargado a los Estados Unidos.

Si el pleito no se resolviera satisfactoriamente, se construiría la fábrica en otro punto, donde cuenta la Sociedad con un salto de agua.

Nosotros, en nombre de los intereses segovianos, apelamos a la buena voluntad de las partes interesadas en este asunto, para que depongan sus diferencias hasta donde sea posible, evitando así que su actitud intransigente pueda ocasionar a la población un daño irremediable.

## Crónica financiera de Madrid

La firma de la paz ha producido en el mundo financiero un despertar brusco y un resurgimiento del dinero.

Todas las industrias se preparan para la lucha económica que ha de comenzar; ahora la mayor parte de las Sociedades se ponen en condiciones de extender su radio de acción absorbiendo negocios nuevos, ampliando los existentes y dando nuevas facilidades para atraer a la clientela.

Especialmente los organismos bancarios están sufriendo una reorganización amplia y profunda, existiendo una verdadera competencia por situarse en primera fila para hacer frente a las necesidades que se presentan en el porvenir.

En cuanto a la Bolsa el mercado se mantiene dentro de los límites de un negocio reducidísimo, lo que no es de extrañar dada la época en que nos encontramos. Por ello se producen de vez en cuando ciertas alteraciones de importancia en algunos valores, derivadas de la ausencia del público y de la falta de contrapartida, en cuanto se reciben órdenes de alguna importancia tanto para vender como para comprar. La primera de este verano ha sido la registrada el martes en el Interior en partida que por haber sido solicitada en proporción superior al papel que había a la venta experimenta una ganancia de 1'15 por 100 al subir hasta 78'25.

Como es lógico, en la sesión siguiente el retroceso fué de tres cuartillos, por haber salido ya papel a la venta continuando después la flojedad en las series altas.

Sin embargo, la situación general es de firmeza que no es difícil mantener dado el escaso negocio que se realiza.

El único valor que denota flojedad

es el de ferrocarriles, pues preocupa extraordinariamente el teneorecido proyecto de arreglo del problema ferroviario que tiene en estudio el ministro de Fomento, dados los antecedentes del señor Ossorio y la significación del Gobierno.

Por ello los teneedores de este valor temen que el nuevo proyecto resulte otro ataque a las Compañías, y como el porvenir inmediato del negocio no es muy halagüeño, especialmente para el Norte, de ahí que se acentúe la flojedad en las cotizaciones, flojedad que ha sostenido durante algunas sesiones el mercado catalán que ha sido hasta ahora el que siempre se ha distinguido por su optimismo en cuestiones ferroviarias.

Tampoco consigue mejorar el cambio internacional, cuyo curso se ve agobiado de papel tan pronto como quiere subir los precios, por existir grandes partidas especiales de francos consignadas en cuentas corrientes especiales de los Bancos particulares, cuyos teneedores quieren realizar un negocio al desprenderse ahora de ellos, y como por otra parte la balanza comercial continúa siendo favorable a España, es muy difícil elevar el precio de los francos, los cuales arrastran en su depreciación a las libras y dólares.

Por el contrario, vuelve a notarse cierta predilección entre el elemento capitalista por los valores azucareros y metalúrgicos, siendo de notar el alza de once duros que registran las Felgueras en la semana última y la firmeza que registran las azucareras que, asimismo, mejoran algo.

Los últimos cambios registrados son los siguientes:

El interior pasa de 77'05 a 77'50 con mejora de casi medio entero; el Exterior mejora 1'15 quedando a 39'15; el Amortizable 4 por 100 no varía a 39; los 5 por 100 cierran a 98 con mejora de 15 y 20 céntimos, respectivamente; las cédulas del Banco

# MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

El mejor purgante conocido Aguas Mineales de

PROPIETARIOS:  
VIUDA NIÑOS DE R. J. CÁVARI  
LEALTAD, 12, MADRID

# CARABANA

Depurativas  
Antibiliosas  
Antiherpéticas

Aviso: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

**Interesa a todos!**

**J. CAMPOS, Médico Ortopédico**  
Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Desce de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades rices, Orejas Tratamientos sin operas. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmetología (CLINICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Ebumecación, blanqueamiento y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocrena (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y tarifas

En Segovia, el primer domingo de cada mes. 44751 N°

**La Previsión Agrícola, S. A.**  
Capital suscrito, 520.000 pesetas  
Capital desembolsado, 100.000 pesetas

Seguros de ganados a prima fija  
Director: José de Miguel Marco  
Augusto Figueroa, 37 y 39, teléfono M 31-23. — Madrid

CONSEJEROS DELEGADOS:  
Aadalucía y Norte de Africa. — Don Joaquín Perteguer, Cardenal González, 4, Sevilla  
Castilla. — Don Marcelo de Usera, Alcalá, 83, Madrid  
DELEGACIONES REGIONALES:  
Cataluña. — Don Carlos López Manduley, Bailén, 100, Barcelona  
Ciudad Real y Aibacete. — Don Nicolás Alderete, Alcázar de San Juan  
Extremadura. — Don Benigno López, Vasco Núñez, 20, Badajoz

Representante en Segovia, DON MANUEL BRUALLA, San Francisco, 34. — Teléfono número 53  
Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 10 de Febrero de 1919

**VINO DE PEPTONA ORTEGA**

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, lisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

**La Unión y el Fénix Es año**  
Compañía de Seguros reunidos

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. — Seguros contra incendios  
Seguros de valores. — Seguros contra accidentes

Subdirector en Segovia **Don Celestino Pasagali** Plaza Mayor 4, PLANTA BAJA

**Sociedad Anónima CROS**  
BARCELONA. — PRINCESA, 21  
FABRICA EN SANTANDER BADALONA, ALICANTE Y SEVILLA AH

**Primeras materias para abonos:**  
Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para industrias, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS EN LOS PRINCIPALES CENTROS AGRICOLAS DE ESPAÑA

Pídanse precios y noticias mercantile

DELEGACIÓN EN MADRID **Calle del Barquillo, núm. 26. — Teléfono 997**

Consultas sobre la aplicación de los abonos, análisis del terreno y envío de varios folletos agrícolas

**Kodak Vest Pocket Autográfico**

"Siempre dispuesta, nunca molesta."

**La Cámara Ideal Para El Aficionado**

Debe tener las cualidades siguientes: Tamaño reducido; poco peso; sencillas; elegancia; y hacer buenas fotografías.

Todas éstas las reúne el Kodak Vest Pocket Autográfico, y su manejo es tan sencillo que puede dominarse en media hora.

Hace fotografías 4x6 1/2 cm.; lleva Estala Automática de Exposición, que permite en todas circunstancias dar a cada fotografía una exposición correcta; también tiene Obturador Kodak Ball Bearing y el nuevo sistema Autográfico, que permite escribir de un modo indeleble sobre la misma película la fecha y el título de cada fotografía.

**Precio: 48 Pesetas.**

DE VENTA: en casa de Teodoro Velasco  
PLAZA MAYOR, NUM. 3. — Segovia

**Grandes Fundiciones y construcciones mecánicas**  
ESTABLECIDAS POR Don Antonio Arevly en 1855  
**AREVLY, S. A.**  
Capital, 1.000.000 de pesetas  
Zaragoza

Exclusividad en la fabricación de **Cilindros para molinería** de fundición endurecida

Garantía absoluta. — Calidad y precios sin competencia. Instalaciones completas y transformaciones de fabricas de harinas con los más modernos procedimientos.

**PANADERIAS Y TURBINAS FRANCIS**

**Casa importadora y exportadora**

con agentes en Nueva York y República Argentina, solicitan casa que la represente en la provincia para la venta de artículos de ambos países y otros de fabricación española.

Inútil dirigirse sin referencias de actividad y buenas relaciones comerciales.

Esfera S. A. Calle Universidad, 11. — Barcelona.

Se venden 400 cántaras de vinagre superior. Para tratar, en Fuente de Santa Cruz, con don Santos Gil.

**LICOR DEL POLO**

MEJOR SIGLO DE EXITO

PREMIOS INTERNACIONALES

EL MEJOR LICOR DEL MUNDO

PREMIOS POR LAS FOMAS DE GUSTO EN EL MUNDO

PRECIO 1,24

**Abarqueros**

Ruedas goma para abarcas, grandes existencias todas clases, género superior.

Eduardo Wahe, Diagonal, 307, Barcelona.

**Mercados**

SEGOVIA

Trigo, la fanega, 21'50 pesetas  
Centeno, id. 16'25, id.  
Cebada id. 11'50, id.  
Avena, id. 9,00 id.  
Yeros 20'00, id.  
Algarrobas id. 20'00

SEPÚLVEDA

Trigo, la fanega, 76 reales.  
Cebada, id 44  
Centeno, id 62  
Cebada, a 45,  
Algarrobas, a 72.  
Yeros, a 74.

VALLADOLID

Mercado del Canal. — Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron a 93 reales las 94 libras.  
Mercado del Arco. — Las entradas fueron hoy de 100 fanegas de trigo, que se pagaron los precios siguientes:  
Trigo, a 97 reales las 94 libras.  
Centeno, a 91 id. id.  
Cebada, a 46 id. id.  
Algarroba, a 82 id. id.  
Yeros, a 74 id. id.

AVILÉS

Trigo, a 20'50 pesetas fanega,  
Centeno, a 16'00 id., id.  
Cebada, a 11'25 id. id.  
Avena, 9'00 id.  
Algarrobas, a 20, id. id.  
Yeros, a 20'00.

MEDINA DEL CAMPO

Trigo, a 83 y 94 reales las 94 libras.  
Centeno, a 62  
Cebada, a 50 reales fanega.  
Algarrobas, a 62  
Avena a 32.

ESPALMA

Trigo, a 0'5  
Centeno, a 1'50  
Cebada, a 0'8  
Yeros, a 1'80

ARAÚCA DE DUESA

Trigo, a 0'75 fanega  
Centeno, a 5'50.  
Cebada, a 12'50  
Yeros, a 15'50.  
Avena, a 8.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Director: JOSÉ RODAO

SUMARIO

DE LUNES A LUNES Las luchas greco-romanas. por José Rodao.—El amigo ausente, por E. Ramírez Angel.—A mi esposa, en nuestras bodas de plata (poesía), por Francisco Capella.—Cuento, El triunfo de la vida, por José Castellón.—Golondrinas (poesía), por Lope Mateo y Martín.—Aneédotas de Carreño.—Quisiera verte española (poesía), por Alfredo Marquerite Monplu.—Postres variados.

DE LUNES A LUNES

Las luchas greco-romanas

¿Cómo habrá quien sienta ganas y hasta disfrute un placer inexplicable por ver las luchas greco-romanas?

Para mí es un majadero el que acude a ver luchar y además por presenciar esas luchas da dinero.

Muchos con gozo se entregan a esa afición o manía, pero es una tontería pagar porque otros se pegan.

¿Que son emocionadoras esas luchas? Si lo son yo disfruto esa emoción en la calle a todas horas,

y ni por casualidad se desliza una semana sin lucha greco-romana en mi misma vecindad.

No es espectáculo barato pero se ve sin billete, porque el sport del cachete en la calle es muy barato.

Sin ir más lejos, ayer ¡y aquello fué divertido! ví la lucha de un marido con su irascible mujer.

Ella llegó a dominar; el público la aclamaba ¡y como corbateaba aquel ángel del hogar!

Con un tremendo achuchón llegó el marido a imponerse, pero pudo rehacerse la luchadora en cuestión

y con ademán resuelto, dando al marido un mal rato, se ganó el campeonato con una de cuello vuelto.

¡Qué más le dará a cualquiera ver abollar la nariz a un hombre sobre el tapiz que en las losas de la aceral

Por ver luchar hay no pocos que el dinero se han gastado. ¡A qué tiempo hemos llegado! ¡A explotar el soplamocos!

José Rodao

El amigo ausente

Aquel día, la tenaz inquietud esa de roer, y el alma arroja un suspiro de libertad. —¿Hay carta para mí?

La hermana nos ha traído varios periódicos—que hojeamos con mezquina curiosidad—, y una carta.

Todos sabemos lo que significa una carta: el remitir la letra del sobre, antes de abrirla; el fantasear largamente unos segundos acerca de la mano misteriosa que la escribió y aun adivinar su contenido.

Hay en la vida máximas emociones que valen la pena de vivirla. Son emociones que no nos dan ni los libros, ni el teatro, ni las sesiones de Cortes, ni las reseñas taurinas. ¿Quién, por poco neurótico que fuere, no decide gastarse tres pesetas en un décimo, para gozar la delicia de invertir unos minutos repasando la lista grande hasta convencerse de que no le cayó el premio gordo?

Esta divina inquietud del esperar carta, achica las horas y parece poner un dulce y momentáneo epílogo a nuestra juventud absurda sin desenlaces.

A cuántas gentes conocemos que viven como máquinas y no sienten, ni piensan, ni se entretienen en rimar un soneto, descifrar un logogrifo, ver una puesta de sol, o averiguar qué cajas de cerillas de diez céntimos arden mejor—cosas todas ellas que pueden ser amenazas a falta de otras diversiones más costosas—, y sin embargo, parecen prolongar su vida a cambio del caro placer de recibir una carta. El correo justifica el por qué no se mueren estas gentes. Y yo perdono sus pedacillos, ya que les reconozco cierto sin-

singular sibirismo, cierta aristocracia espiritual, que ennoblece a quienes saben conceder al timbre de su casa, cuando le oprime el carterero, una misión trascendental.

Aquel día, el tedio hizo una reverencia ante la aludida epístola, y se detuvo. Escribía un amigo, un amigo de esos que se nos van de repente, cuando menos lo esperábamos, y se hunden en el vivir manso de una capital de provincia, con murallas en todo tiempo, o un kiosco con charanga los domingos.

Estas cartas del amigo ausente son encantadoras. Algunas veces tienen cierto tufillo retórico, y vienen rebosantes de ingenuidad, de confidencias y de encargos.

Muchas veces las ocultamos en casa cuidadosamente, porque la intimidad fué salpicándolas de vocablos malsonantes, de esos vocablos preciosos y folklóricos que escasean en los diccionarios y abundan en las carreteras o en las indignaciones.

Y algunas otras veces las leemos a algún amigo nuestro para trenzar un enternecido comentario, porque el ausente nos dice que se casa, o que le trasladan, o que se aburre, o que proyecta tal o cual negocio. Y siempre concluye:—¡Ah, Madrid, mi Madrid de mi alma! ¡Quién pudiera estar ahí!

Nosotros sentimos, sin poderlo evitar, cierto orgullo, que degenera inmediatamente en melancólica desolación. Y cuando contestamos al amigo ausente, decimos:—«¿Quién estuviera ahí, en esa ciudad soñolienta y tranquila, oyendo cerca del kiosco una fantasía sobre Fausto o La Mascota, y enamorando a la hija de cualquier funcionario público.»

El tiempo pasa. Nos carteamos con este buen amigo cada dos o tres meses. El, en su paz, conoce otras paces. Nosotros, en nuestro vértigo, sentimos otros vértigos. Y sus ansias se cruzan con las nuestras, debidamente franqueadas con sellos postales, y la ausencia, que dicen que aviva carinos, va amortajando el nuestro lentamente.

Pero este proceso psicológico corre casi inadvertido. La correspondencia epistolar, es cada vez más exaltada. La efusión nos conduce al terreno vedado de la hipérbolo. El ansia de cambiar un abrazo con tan noble amigo, nos hace retóricos y excesivamente apasionados. «¿Cuándo vienes? Tengo ganas de que chechem un párrafo y recordemos nuestros mejores tiempos...»

Y, mientras escribimos, creemos colmado de ternura nuestro corazón y la pluma es una espita por donde tan precioso licor se vierte. ¡Si nuestro amigo pudiera venir! ¡Qué charla tan dulce, tan larga, tan lírica!

Y un día, lo mismo que se marchó, viene el amigo: así, de pronto, sin aviso previo.

Abrazo teatral; exclamaciones de rigor.—¡Estás gordol—¡Tú también estás bueno!—Ea, vente a cenar conmigo; te enseñamos que hablar por los coños.

Ya en el restaurant, al llegar el segundo plato, la conversación languidece. Hay pausas anchas, que corta la inevitable exclamación:—¡Qué famoso Fulano! ¡Tenía unas ganas horribles de que nos vieramos!—o ese golpecito de ritual sobre un muslo o en las espaldas...

Pasa el tiempo. Habiéis llegado a los postres. Indudablemente, o el menú tiene muchos platos o vuestra conversación es sobrada paupérrima. El caso es que habéis hablado de todo: de la provincia donde vive el amigo ausente; de los indígenas y sus costumbres; de Madrid, de sus teatros, de sus tipos, de sus corridas de abono...

¿Cómo es esto? Hay momentos en que no sabéis ya de que hablar. ¡Vosotros, que os escribáis cartas de tres y cuatro plieguecillos!

Resolveis ir a ver una «piecicita». Por lo menos, mientras se ven las decoraciones y se oye a los comediantes, no se charla. Cúcamente, sois un poco psicólogos; en el fondo os tiembla un desencanto.

Indudablemente, el cambio de residencia, el rumbo diverso de vuestras vidas, el tiempo transcurrido, influyeron mucho en vuestro silencio de ahora. Y, entonces, recordando las cálidas epístolas que guardais en casa, reconocéis que habéis mentido un poco, porque, lentamente, el cariño fué cediendo su plaza a la literatura.

El amigo a los pocos días se va. En la estación, las protestas de afecto son más alarmanas, porque no hay mejor fábrica de melancolías que un vagón. Tu amigo sabe, como tú, a qué atenerse. Pero se despide cordial, como viduo.

¡Ah!... ¿Por qué no continuas los dos endulzando mutuamente vuestra vida?

Muchas veces, la felicidad es una cosa que vuela con un sello de quince céntimos. Sobre todo, cuando llegamos a casa abatidos o contentos, vencedores o vencidos, y nos dice nuestra hermanita que tenemos carta...

E. Ramírez Angel

A mi esposa, en nuestras bodas de plata

Desde que te hice dueño de mi suerte rendido a tus encantos naturales, compartiendo los bienes y los males, seguiremos luchando hasta la muerte.

Quizá no haya sabido merecerte, pero en ello cifré mis ideales, y hoy son mis sentimientos más leales y mi cariño cada vez más fuerte.

Feliz me siento en mi vivir sencillo, pues ni tengo delirios de grandeza, ni de la fama me seduce el brillo.

Solo siento un asomo de tristeza al ver que falta plata en mi bolsillo, teniéndola de sobra en la cabeza.

Francisco Capella

Cuento El triunfo de la vida

«Mi querido primo: Te escribo deprimida y muy nerviosa. ¡Así me está saliendo de la letra! Nuestro tío Juan Manuel está gravísimo. Tía Eulalia y yo, aquí solos, estamos aterradas y atorridas. ¡Ven en seguida! Sabes cuánto te quiere tu prima, María Antonia.»

Debí partirme de corazón al leer esta carta. Nuestro tío Juan Manuel era el tronco familiar, y su cariño se doblaba sobre todos nosotros, como esas ramas preciosas que parecen ser un dosel protector. Siempre su afecto tuvo para mí las más dulces bondades, y como primogénito de nuestra estirpe noble, era yo el preñado de su corazón. Con celo cuidadoso fué formando mi voluntad, mi orgullo señorial, mi valor, cuanto en mí había de ser la continuación de nuestra casta, el legado de nuestros mayores. El me enseñó a montar y domar los potros; él me dió las primeras lecciones de equitación, en una sala espaciosa, a la sombra de plata de las paredes, y él, durante las horas del reposo de las tardes de un otoño de oro y fuego, me leyó despacio, so empuje, los versos heroicos del grave Romancero.

Debí partirse el corazón al leer la mala nueva; debí caer sollozando y abatido; pero no fué así. ¡Sino que, por el contrario, una opresiva alegría profunda inundó con violencia mi corazón. La figura leucosa, blanca y fina de mi prim. María Antonia se me apareció entre los rayos de su letra picuda y el garbe.

¡Inmediatamente dí a mi criado las órdenes de marcha, y aquella misma noche salí con dirección al pazo de «Torre del Sil», más alegre que entristecido.

En mi alma podía más el encanto de volver a ver a mi prima que el dolor que me causaba la gravedad de mi tío Juan Manuel. Entregado en Madrid a la vida de la alta sociedad, gustando amores en los que siempre la vanidad ponía más parte que el corazón ardeaba ya por ver al remanso

sereno de María Antonia, a la que tanto amaba en los años de mi juventud. Recordé a la muerte de sus padres, por el tío Juan Manuel, en el pazo vivía con ellos desde hacía años y en una época acaso no ella sola creyeron ver en mí el esposo preferido. Mas mi espíritu inquieto y mi afán de no pegar los años y mis gustos mundanos, incansables de ser siempre el árbitro de los salones elegantes, de brillar y amar en las vacuas esferas aristocráticas, me privaron de aquel nido, que me hubiera sido tan dichoso.

Pero si no me casé con María Antonia, siempre era ella, entre todas, la preferida y el solo olor de sus cabellos y el contacto de sus manos bellas, como jazmines, me exaltaban insólitamente.

¡Iba a verla, iba a estar unos días con María Antonia. Solo esto me preocupaba.

Cuando llegué al pazo sentí un frío siniestro. Todo estaba callado, silencioso. Su mozo grande y pardo se alzaba entre los mirtos con el aspecto sombrío de un viejo panteón.

En el zaguan, un grupo de mendigos se hallaba rezongando rezos y lamentos, con ese centesimal, monótono, con que en los caminos salmodian sus lacerias implorando un bocado de caridad.

Bernardo, el antiguo mayordomo, que me viera nacer y a canzó la juventud de don Juan Manuel y todo el esplendor de la casa señorial, me esperaba en el umbral y se me acercó, soñoliento, para tener las riendas de mi caballo en tanto que yo descabalgaba.

Como respondí a una pregunta mía, aún no formulada me dijo: —Ese señor está agonizando. El facultativo cree que esta noche no saldrá con vida don Juan Manuel.

Me alegré que se me hubiera anticipado el fiel mayordomo. Yo le hubiera preguntado, antes que nada: —¿Dónde está María Antonia?

Subí temblante por la ancha escalera gentilicia. Atravesé, precedido de Bernardo, varios corredores, en cuyas paredes estaban los retratos de todos mis mayores pintados al óleo; cruzamos unos amplios salones, en los que se abrían las bocas profundas de los grandes espejos, y al final de una sala, el mayordomo se acercó a una puerta, levantó un cortinón rojo para que yo pasara y al tiempo que de sus ojos rodaban unas lágrimas, me dijo: —Pase usted. Esa es la alcoba.

En ella agonizaba mi tío, acostado en su cama de nogal y con un crucifijo de marfil entre las manos. Tenía en torno de los ojos unas ojeras negras como dos tapanes, y su barba de chivo caía desordenada sobre el embozo de las sábanas. Me miró triste y resignado con sus ojos velados y sin parpadear. Mi tía me dijo: —No te preocupes. Ya no conoce a nadie.

Yo aparté el ronzado manto de mirar de aquellos ojos, y busqué la blanca figura de María Antonia. Estaba sentada en una butaca, abatida desahucada inmensamente pálida y sollozante. A través de sus lágrimas me miró dulcemente, y yo la estreché su mano y la retuve un instante entre las mías.

¡Un vivió dos días el viejo hidalgo don Juan Manuel. Su existencia se fué apagando lentamente, como un desmayar de violetas.

GOLONDRINAS

Golondrinas de Abril, aves azules de mi ilusión alegres mensajeras, lirras aladas que me brinda el cielo para rimar la juventud intensa que hierve, como en cratera brillante, de mi audaz corazón en las arterias.

¡Bienvenidas seas, niñas celestes de las candentes africanas tierras! Yo os saludo con júbilo en el alma y os saluda la casta Primavera y la paz de los cielos misteriosa y los amplios trigales que verdean y la morena cabrerilla virgen curtidora por los aires de la sierra, que tantas veces, cual vosotras dulce, los campos impregna con sus cadencias...

¡Venid!... y desgranad de vuestros picos, —como lluvia gentil de finas perlas, esos arpegios que envidiara el ángel al velarse de Dios en la presencia.

Venid y cincelad vuestras moradas, —tálamos de un amor que regenera, —bajo el alero de mis patrios larses, bajo el tejado de la parda iglesia, o poned vuestro nido en los dinteles del balcón florecido de una bella que a vuestros cuellos con sus manos ciña lazos azules de brillante seda.

¡Venid! y desplegad vuestras alas, derramad la canción de Primavera sobre mi rojo corazón de joven que lloró en el invierno vuestra ausencia y que hoy, soñando amores, se dilata al veros ante mi cruzar ligeras.

Yo anhelara volar como vosotras y hundirme en los espacios; yo quisiera que los acordes de mi lira de oro, en tromba de magnífica grandeza,

rasgaran los silencios siderales y ante el trono de Dios repercutieran con el lírico acento de los sueños, con el mágico ardor de las quimeras de un pecho ardiente que el Amor profiere.

¡Volad, pues, cantos míos, golondrinas de otra más floreciente Primavera! Volad y en vuestras alas musicales escondidas llevad mieles hieblas para el heredado corazón que gima, para el hosco cerebro que no crea, y caed con argentino acento sobre el pecho que oprima la tristeza, sobre la Muerte que a la Vida acose, sobre el nido de amor de una doncella que acaso, en tardes otoñales grises, con su mano en la sien, tras la vidriera, sus amores contemple marchitados, como las hojas que del árbol ruedan. Nada temáis. Para el Amor no hay trabas; las almas al Amor están abiertas, y vosotros, de amores parainfos, hijos de las mañanas abrilianas, tendreis siempre un albergue cariñoso do vivan la Virtud y la Belleza.

¡Volad!... y remontad, cual golondrinas, las claridades de la azul esfera. Y cuando inertes mis despojos caigan; cuando por fúnebre morada tengan el húmedo vacío de una tumba y un ciprés con su sombra les proteja... vosotros, de la Vida mensajeros, al mundo proclamad que hubo un poeta que al espacio os lanzó, cual golondrinas de una rica y eterna Primavera.

Lope Mateo y Martín

María Antonia y yo apenas nos separábamos de la estancia, y el pie del lecho, sentados en un sofá, permanecíamos horas y horas contemplando la esquelética figura de nuestro pobre tío, que apenas se destacaba en una línea recta bajo las sábanas. Yo sentía muy cerca la respiración de María Antonia, y algunas veces ella se recclinaba sobre mi hombro, haciéndome estremecer.

—¿Qué tienes? ¿Te estremeces? —Me pareció ver en la sombra el fulgor plateado de la guadaña de la Muerte. ¿De la Muerte? ¿Con qué descaro menta mi primo! Lo que sentía era la Vida, la Vida triunfadora, que daba alatazos en mi corazón.

La noche en que murió nuestro tío era oscura y cruzada por fuertes ráfagas de aire. A lo lejos en las majas s anillaban los mastines y flameaban las llamas de las hogueras que encendieran los pastores.

Mi tía medio loca, desmelenada, tuvo que ser alejada de la cama mortuoria. Sufrí un fuerte desmayo y se lamentaba con desgarradores gritos, que resonaban en el silencio aterradoramente.

Ayudado del mayordomo amortajé el cadáver, lo pusimos en el ataúd y encendimos los cuatro cirios.

Durante la noche María Antonia y yo permanecimos junto al muerto. María Antonia rezaba con voz tenue, y entre sus dedos largos y pulidos pasaban las cuentas de nácar de un rosario. Yo la contemplaba fíjamente. A la luz de los cirios su semblante tenía entonaciones rojas como una granada.

—¿Qué triste es la muerte y qué solemnel —me dijo María Antonia. —Yo contesté: —¿Cuánto hace pensar! —¿Piensas en lo despreciable que es la vida? —Por el contrario. Creo que es lo más amable y verdadero. —¿La vida!... —Ella es bella, bella y deseable. Ante la muerte la amo más. ¡La olvidamos tanto!... La vida debe estar siempre ante nosotros; su triunfo ha de ser decisivo. —La vida es muy rápida. Parece vaporosa. Como algo ligero que escapa de nosotros, como agua que se esparce entre los dedos. —Hay que vivirla, María Antonia; hay que vivirla intensamente, sin dejar perder ni un segundo.

De nuevo quedamos en silencio. Al amanecer en un descuido nuestro, entró un perro negro y grande, de ojos brillantes como dos brujas, que fuera el favorito de mi tío. Se acercó al ataúd y lamó las manos cruzadas de cadáver. Nos levantamos presurosos, echamos al perro y fuimos a colocar nuevamente en su postura las manos arrugadas del pobre hidalgo finado. Nos pusimos uno a cada lado del ataúd y nos inclinamos a un tiempo. Nuestras cabezas se rozaron levemente, sentí en la frente el cosquilleo de unos bucles de María Antonia, y, sin darme cuenta, exaltado, frenético, me incliné más y la besé largamente sobre el ataúd en que yacía la muerte. La vida triunfaba.

Una ráfaga de aire abrió de golpe y de por en par la ventana. Se apagaron los cirios, y en la oscuridad se alargaron, como un escaofrio, los gritos trágicos de mi tía, extendiéndose por las vestes estancias de pazo.

La aurora azulada, entraba por la ventana abierta... José Castellón

Anécdotas de Carreño

El lector habrá oído hablar de Carreño—es cosa segura—y recordará que era tartamudo.

Pues bien: recordemos a Carreño. Examinábase Carreño de Anatomía, ciencia de la que no sabía una palabra. El profesor le dió un hueso y preguntóle qué clase de hueso era.

—Es... es... es un hueso... ama... amarillo y más... más... más grueso por una parte... que por otra.

—Bueno; pero diga usted cómo se llama, qué clase de hueso es... Y al ver Carreño que el Tribunal no podía contener la risa, dijo: —Es... éste es un hueso que... que no se puede... roer...

Fué Carreño a examinarse de Derecho; por sabido se da ya que en todo el año no cogiera un libro y que de tal Derecho estaba ayuno. No se desanimó por tan poca cosa y esperó las preguntas consiguientes:

—Vamos a ver; defina el matrimonio. —Pues hom... pues hombre, el matrimonio lo definen uno de una... de una... manera y otros de... de... de otra. No me atre... atre... atrevo. Crea usted que no me atrevo, porque los que definen... definen de una ma... manera... —Y diga usted, ¿en qué consiste el Derecho de gentes? —Hay... ¡hay opiniones! Unos dicen que... que es esto; otros que es lo otro... —¿Y usted?

—Yo no digo nada, por... porque... —¿Y del suicidio, qué me cuenta usted? —Que también hay opiniones... Uno... di... dicen unos, otros di... dicen, unos di... —Lo que a mí se me figura es que usted de todo esto no sabe ni una palabra. —En eso están conformes... conformes... conformes todos los autores... Y la frase hizo tanta fortuna, que todos la repetimos con gran frecuencia, aunque sin saber a quién se debe.

Quisiera verte española

En tu rostro soberano quisiera ver dos lunares y una guitarra en tu mano para cantar soleares

y en la alto de una peña, en la que se estrelle el mar, una canción ma'agueña quisiera oírte cantar.

Con la fruta fresca y sana arrancada del manzano, quisiera verte asturiana y también ser yo asturiano

y en los campos de Castilla cantar con el dulzainero una copla muy sencilla que hablé de lo que te quiero.

Alfredo Marquerite Monplu Segovia.

Postres variados

Un magnetizador, que comparece ante un tribunal de justicia, dice a los magistrados: —Si la Sala me lo permite, soy capaz de dormirles a ustedes.

El presidente.—Séntense usted y deje hablar a su abogado.

Cosas de niños. —¿Mamá, mamá, sal! —¿Qué pasa? —Hay una visita. —¿Quién es? —Ese señor que dices que tiene cara de bruto.

—Diga usted, maestro, ¿en el diluvio universal se ahogaron los peces? —Así debió ser; la historia dice que se ahogaron todos los animales.

—Pero, ¿cómo se ahogaron los peces? —Mediante la voluntad de Dios. —¡Tomal! ¡Pues para eso no hacía falta agua!

Varios amigos hablan de la fragilidad de la vida. —¡Y pensar—dice uno— que puede uno salir de casa bueno y sano y caerse muerto en la calle por haberle caído una teja encima!

—Lo que es yo—contesta otro— estoy tranquilo acerca de ese punto. El médico me ha dicho que moriré de una afección cardíaca.

Asisten varias damas muy pintadas a la recepción en Palacio de un embajador. —¿Qué le parece a usted la belleza de nuestras señoras?—le preguntan. —¡Ah! Yo no entiendo ni una palabra de pintura—contesta el embajador.

Cosas de niños. —Si eres bueno tres días seguidos, te daré dos pesetas. El niño no contesta. —¿Qué piensas?—pregunta la mamá. —Pienso si me conviene.

En una reunión entra un caballero. —¿Qué aire de imbécil tiene ese señor.—exclama una señora. —Pues su aspecto engaña. —¿Por qué? —Porque es mucho más imbécil de lo que parece a primera vista.

En una escuela de mujeres: —Diga usted, señorita: ¿cuáles fueron las conquistas de Alejandro Magno? La interpelada tartamudea: —¿Las conquistas? De la vida privada de Alejandro Magno no sé ni una palabra.

Un pobre diablo refiere a un compinche su última desventura. —No había comido nada en dos horas y lleno de desesperación me arrojé al mar. Un marinero me pescó en seguida. Pues bien; dieron cinco duros a mi salvador... y a mí, nada.

En un colegio de señoritas. —Diga usted, Matilde, ¿para qué sirve el algodón? —Lo ignoro... No lo he usado nunca.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

si siguen sindicados, es porque, siendo la sindicación obligatoria legalmente, de no tomar en esta provincia el Sindicato, tendrían que unirse, sirviendo de comparsas, al de otra provincia limítrofe.

Y por último, como es sabido que en todos los productos de una brillante fantasía suele hacerse caso omiso de la realidad, no creo preciso contestar al último párrafo del bien escrito artículo de «Juan Leirado», y me ofrezco a éste para estudio, como «un caso» de fabricante de harinas que ni tiene mucha materia grasa en su cuerpo, ni puede empapelar las paredes de su fábrica de billetes, no ya de mil pesetas, pero ni aun de los más pequeños, ni lleva sortijas, ni tiene automóviles, ni tranco de caballos, ni más ambición, en fin «que la de dar el pan de cada día a sus hijos».

Anticipándole gracias; señor director, si tiene la dignación de acoger en las columnas de su diario, este modesto artículo, escrito sin otro propósito que salir por los fueros de la verdad desconocida, se ofrece, como siempre, de usted afectísimo amigo y s. s. q. e. s. m.

BIENVENIDO ALVAREZ,  
Fabricante de harinas.

Cuéllar, 12 de Julio, 1919.

Nota de la Redacción.—El trabajo de nuestro colaborador señor Leirado, a que se refiere el comunicado de don Bienvenido Alvarez, más que carácter crítico le tiene literario, y en modo alguno se refiere al sindicato de Segovia, cuya conducta no hay motivo alguno para censurar; lo cual reconocemos con mucho gusto.

## La Concepción

Si no ve usted expuesto en nuestros escaparates lo que necesita, pregúntenos, que lo tenemos.

Librería religiosa  
Plaza Mayor, 44 y 45

## CONSEJO DE MINISTROS

Planes del ministro de Abastecimientos.—El indulto general.—El combate de Marruecos

Aunque la referencia del Consejo de ayer es muy concisa, los ministros se ocuparon de asuntos de gran importancia.

Conocidas ya las cifras aproximadas de la cosecha actual del trigo, el ministro de Abastecimientos, con la experiencia de las gestiones de sus antecesores, expuso detenidamente el problema del trigo, en conjunto y en relación con los Sindicatos harineros, y señaló las medidas que, a su juicio, deben adoptarse para evitar la escasez y la carestía. Entre ellas figurará probablemente la supresión de determinadas trabas que habían motivado la protesta de los agricultores.

Con respecto al hierro dictará otra medida relativa a la tasa, y por lo que toca a los carbones, creemos que solamente iniciará el estudio de la cuestión planteada en el Senado.

Aprobado el proyecto que llevó el señor ministro de Estado sobre la Liga de las Naciones, los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina leyeron sus ponencias acerca del indulto que ha de concederse con motivo de la firma de la paz, y aun cuando faltaban algunos perfiles, el decreto correspondiente aparecerá muy pronto en la «Gaceta». Según todas las referencias, el indulto es muy amplio.

Finalmente, los ministros de Estado y Guerra, expusieron las noticias que les había transmitido el alto comisario en Marruecos acerca de la operación llevada a cabo por el Raisuni.

Aunque haya costado sensibles bajas, el Gobierno estuvo unánime en apreciar que su resultado se tocara muy pronto, y satisfactoriamente para España.

## Velada en los Misioneros

Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará una interesante velada recreativo-musical en el salón de estudios del Colegio de los Padres Misioneros, festejando la creación de un sencillo monumento al venerable Padre Claret.

Se hará música, se leerán discursos y poesías, y al final de la velada se interpretará la comedia en dos actos «María literaria».

## Ecos de la provincia

### CANTALEJO

#### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, donde vienen con ánimo de pasar la temporada de verano, a los señores siguientes: don Antonio Barrio, maestro de Torreadrada; don Anselmo Barrio, profesor de Caligrafía en Madrid y don Cipriano de Miguel, oficial del Catastro de Segovia.

CORRESPONSAL

## Gramófonos y discos

Relojes de todas clases, pianos y armoniums

ALQUILER VENTA

LOS MEJORES Y MAS BARATOS

RELOJERIA DE Dámaso Barrio

8, PLAZA MAYOR, 8

## Información local

### Segovia al día

Julio 14

Lunes

A los acordes de «La Popular» hacen el paseo las cuadrillas, capitaneadas por «Servidorito»: un torero de afición, pero castizo y con mucha pupila.

Y pisa la candente arena de «Julio» un bicho que trae marcado en los costillares el número «14».

A las primeras de cambio se nos declara buey y huye de su sombra.

El «Usia», que lo es «El Dios Vulcano», agita el pañuelo de la pólvora, y dos señores del Ayuntamiento clavan tres medios pares como pueden.

(Y es que se quedan siempre con ellos en la mano).

Mi cuerpo gitano brinda por las chicas guapas de la plazuela de la Rubia (que pasan de mil) y allá se va, en busca del buey.

Este me mira atento, pero con cara de pavo; le tanteo con la derecha, me hago con él en una cuarta de terreno y lo tumbo patas arriba de un tiro en el oído de acá, entrando desde el Azoguejo.

Cuando veo que se le llevan dos guardias del orden, no puedo menos de exclamar.

¡Gracias a Dios, guasón, que te han llevado todos los demonios! Porque cuidado con el diita...

## Doctor Lucio Alvarez

Enfermedades de la mujer — y Análisis clínico —

Infanta Isabel, 9

de 10 a 1 y de 3 a 5

## DE SOCIEDAD

### Viajes

De Madrid ha llegado para pasar la temporada de verano, la distinguida familia de nuestro amigo don Mariano Larios Cibatti.

Para Olmedo, por breve temporada, ha salido la distinguida señora doña Carmen Acinas, viuda de Matesanz.

Han llegado a Segovia, donde se proponen fijar nuevamente su residencia, los señores de Quintana, con su bella hija Carmen.

Los señores de Quintana cuentan con grandes simpatías en la buena sociedad de Segovia.

### Nuestra Señora del Carmen

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Carmen, estarán de días la vizcondesa de Altamira, señoras de González Longoria, Usera, Ugarte, Peña, González, Sancho Pulido, López Bueso, Iriarte, Hernández Frances (don Rafael), señoras viudas de Burgos y Cuesta, señoritas de Ruiz, Laguarda, Alvarez, Vallés, Montes, Ceballos Escalera, Quintana, Martínez y González, entre otras.

Reciban todas nuestra más expresiva felicitación.

### Aniversario

Mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del que fué oficial de la Diputación provincial don Felipe de Frutos Revilla.

Al conmemorar este aniversario, testimoniamos nuestro pésame a los hijos y a la familia toda del finado.

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital, la virtuosa señorita doña Teresa Carretero Martín, hija de nuestro querido amigo don Martín Carretero.

La señorita finada era muy estimada en esta población y su muerte ha sido generalmente sentida.

Acompañamos en su inmenso dolor al desconsolado padre, a los hermanos y familia toda de la malograda señorita.

### Condecoración

Se ha concedido la placa de la Real y militar orden de San Hermenegildo, al comandante del Regimiento de Artillería de Posición, don Bernabé Estrada.

### Enhorabuena.

### Enfermo

Lo está de gravedad, el coronel de Artillería retirado don José Esponera. Hacemos votos por su salud.

## Destinos en la Academia

Han sido destinados de plantilla, a la Academia de Artillería, el comandante don Ramón Briso de Montiano, y los tenientes don Federico Castaño López y don Juan Gallardo Gallegos.

Nos congratulamos de su nuevo destino.

## Exámenes

Ha aprobado con brillantes calificaciones tres ejercicios del ingreso en la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos, el estudioso joven y estimado amigo nuestro don José Delgado Molina.

Reciban nuestra cordial enhorabuena tan aventajado joven, así como también su distinguida familia.

## Segovia religiosa

Fiesta en los Carmelitas  
Mañana se celebrará solemne función religiosa en el convento de los PP. Carmelitas descalzos, en honor de la Virgen del Carmen.

A las ocho, misa general que celebrará nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado, en la que se cantarán preciosos motetes, a las diez y media, tercia cantada, misa solemne y panegírico de la Santísima Virgen, a cargo del Muy Reverendo Padre Angel Gallego, superior de los PP. Franciscanos.

Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el muy Reverendo Padre Balbino de la Virgen del Carmen, bendición papal y procesión que presidirá nuestro excelentísimo Prelado; en el Santuario de la Fuencisla se cantará la Salve popular, terminándose con la despedida a la Virgen en su propia Iglesia. Amenizará la procesión la banda de música de la Casa de Beneficencia.

## Audiencia provincial

### Señalamiento para mañana

Mañana se verá en esta Audiencia, en juicio por jurados, la causa seguida contra el vecino de Cuéllar Feliciano Sanz y Sanz, acusado del delito de robo.

Defenderá al procesado el letrado señor La Calle y actuará de procurador el señor Labrador.

## La música en los paseos

Hoy, de diez y media a doce y media, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa en la Plaza Mayor:

- 1.º La Paloma del Barrio, pasodoble.—Rais.
- 2.º Soñador, Vals.—Vidal-Not.
- 3.º El Asombro de Damasco, selección.—Luna.
- 4.º Andante de la Sinfonía póstuma.—Schubert.
- 5.º Gigantes y Cabezudos, jota.—Cabalero.
- 6.º Chariot, pasodoble humorístico.—San Miguel.

## SUETOS

### Ampliación de plazas

Se ha publicado una Real orden del ministro de la Gobernación disponiendo que el número de plazas anunciadas a oposición por la Dirección general de Correos y Telégrafos en 28 de Diciembre de 1917 se amplie convenientemente, entendiéndose que el número de individuos aprobados y propuestos por los Tribunales, reglamentariamente no exceda de 470.

Cuando la anemia y clorosis van acompañadas de dispepsia se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilamiento y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

### Casa de Socorro

Ayer fué curado Isaac Blanco de Diego, de una herida incisa en la mano derecha, que se produjo al estallar un sifón de gaseosa.

De otras lesiones leves, producidas por accidentes casuales, fueron curados María Varela, de catorce años y la niña Rosa Fernández.

### Registro civil

Hoy se han inscripto en este registro civil las partidas de defunción de Fermín Herranz Recio, de treinta y nueve años, casado y Teresa Carretero Martín, de cuarenta y dos años, soltera.

### Nacimientos, ninguno.

Para corregir y curar la fátidez del aliento, úsense las PASTILLAS BALSAMICAS MARIA. Depósito exclusivo para Segovia y provincia, Francisco M. Marcos Compañía.

## POSTRE IDEAL

Deliciosas natillas al limón y a la vainilla; pueden prepararse con poco gasto. En ultramarinos.

## Información general

### Extranjero

#### La fiesta de la Victoria

Paris, 14.—Con un entusiasmo indescriptible, inenarrable, se ha celebrado la fiesta de la Victoria.

Un gentío inmenso llegó a Paris para presenciar el desfile, que se organizó en la avenida del Gran Ejército.

Al ponerse en marcha la formación, un estremecimiento pasa por la muchedumbre, que estalla en una formidable aclamación, a la que se asocia el nombre de los dos grandes soldados franceses.

De todos las huecos de fachadas se arrojan flores; los pañuelos de las damas se agitan, saludando a los héroes; los hombres se descubren respetuosamente; en todas partes, en las aceras, en balcones y en ventanas y hasta en los tejados la explosión de alegría es extraordinaria y emocionadora.

Los mariscales Foch y Joffre, emocionadísimos, dan gracias a la multitud.

Bajo el Arco de Triunfo pasan juntos los mariscales Foch y Joffre, quienes reciben el homenaje más magnífico que la Patria puede rendir a sus hijos.

Los mariscales llegaron a la plaza de la República y las diez y quince, y ante ellos comenzó la dislocación de las fuerzas, esta vez mezcladas con el pueblo, que, al fin, consiguió abrazar a sus soldados.

El admirable y grandioso desfile terminó poco antes de mediodía sin el menor incidente.

## Ultima hora

(POR TELÉFONO)

Madrid, 2 tarde

## De Marruecos

El combate con el Raisuni.—Nuevos detalles.—Telegrama confuso.—Nuestras bajas

A la salida del Consejo, el ministro de la Guerra habló con los periodistas, manifestándoles que podía facilitarles muy pocos detalles nuevos del combate contra las fuerzas del Raisuni porque sólo había recibido un telegrama, pero tan confuso que se había pedido urgente rectificación.

Sin embargo,—añadió el general Santiago,—como el Gobierno no quiere ocultar nada de lo ocurrido y del telegrama se pueden entresacar los nombres de los jefes y oficiales muertos y heridos en el combate, voy a dárselos a conocer, aunque, naturalmente, todo esto sujeto a las rectificaciones y aclaraciones del nuevo telegrama que espero.

Han muerto los comandantes Vera y La Guardia; capitán Zabaleta y teniente Teófilo de Francisco.

Heridos teniente coronel de Regulares don Emilio Camis.

Treinta y cuatro soldados muertos y ochenta y cinco heridos pertenecientes todos a las fuerzas regulares y al regimiento de voluntarios de Ceuta.

Añade el alto comisario que a medida que se van recibiendo nuevos detalles de la operación, se puede hacer una idea del formidable esfuerzo hecho por el Raisuni para desalojarnos de las posiciones avanzadas llegando la lucha, en repetidas ocasiones, cuerpo a cuerpo.

Puede hoy asegurarse, sin lugar a duda alguna, que el desesperado esfuerzo del Raisuni ha fracasado plenamente y que el resultado no hemos de tardar en verle, pues contribuirá grandemente la batalla de ayer a desmembrar el núcleo de moros que se opone a nuestra acción en aquella zona.

Ayer fueron muchísimas las personas que acudieron al ministerio de la Guerra a pedir noticias de sus deudos. A todos se les atendió solícitamente, facilitándoles los escasos detalles que se conocían.

Durante la noche última no ha habido novedad en Vad-Ras, lo que es un buen síntoma.

Continúan, normalmente, los trabajos de fortificación en las nuevas posiciones y el traslado de bajas.

El coronel Barrera pernoctó en Rasur y el general López Sanz, en Melusa.

El señor Maura dijo a los periodistas que las nuevas noticias que remite el general Berenguer, son satisfactorias.

El ataque no se ha repetido, lo que prueba que el enemigo ha sufrido duro quebranto.

Repitió que no se ocultará ninguna noticia, pues el Gobierno cree pernicioso tal sistema.

### Los debates

El señor Maura irá esta tarde a la sesión del Senado, donde empezará el debate político.

### Las vacaciones

Preguntado sobre la fecha en que empezarán las vacaciones parlamentarias, dijo que era un asunto que no depende sólo de la voluntad del Gobierno.

Añadió que aun no se ha nombrado ministro de jornada, pero que en estos tiempos de automóvil y teléfono ello no es de gran importancia.

### Los maestros

Una comisión de maestros ha visitado al presidente para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en el mitin del domingo.

### El Prelado de Avila

Hoy ha hecho su entrada en Avila el nuevo Obispo de aquella diócesis doctor don Enrique Plá.

Al acto se ha ajustado a la solemnidad acostumbrada.

CORRESPONSAL

## Se arriendan

pastos para ganado lanar en el «Cuartel de Marianito», y para vacuno en la dehesa de Aldeanueva, término de Revenga. Para tratar, con don Luis Baeza, en dicha finca.

## SE VENDEN

cerdos de destete. Para tatar, en la dehesa de Aldeanueva, con don Luis Baeza.

## Traspaso

Se traspasa un establecimiento de vinos, situado en sitio céntrico y bien acreditado.

Darán razón, en la Administración de este periódico.

## Oposiciones

Delineantes del Catastro de Rústica.

Sueldo: 3.000 pesetas

Convocatoria, mes de Octubre

Preparación por el delineante del Cuerpo

Don Eduardo Gaso

INFORMES: Isabel la Católica, 7. 2.º

## SE NECESITAN

oficiales de cordelería. Informarán en la alpargatería de Matias Moreno.

(FRENTE A LA GARCEL)

## Almacén de pescados

### Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser oprimido ni engañado y que al pronto tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

| PESCADOS RECIBIDOS | Precios Medio kilogr. |
|--------------------|-----------------------|
| Merluza            | 1'75                  |
| Congrio            | 2'00                  |
| Besugos            | 0'80                  |
| Pescadillas        | 0'90                  |
| Lenguadinas        | 0'80                  |
| Lenguados          | 3'50                  |
| Salmonetes         | 3'00                  |
| Calamares          | 2'50                  |
| Sardinas           | 0'90                  |
| Bonito fresco      | 1'25                  |

En la pescadería de JUAN JOSE la mejor en su clase en Segovia, TELEFONO NUMERO 96 SEGOVIA

## Arriendo de pastos

Desde Santiago hasta San Frutos, se arriendan los pastos de Quintanar Para tratar, don Andrés Ceballos, en Cantimpalos.

## PÉRDIDA

El día primero, ha desaparecido de Mozoncillo una yegua con las señas siguientes: seis años de edad, alzada seis cuartas próximamente, pelo castaño claro, estrellada, rasgada, hierro E., calzada del pie derecho; propiedad de Blas Herranz, vecino de Mozoncillo, quien abonará gastos y gratificará al que se la entregue o dé aviso de su paradero.

Pérdida Ayer domingo, se extravió en las iglesias de la Fuencisla o del Carmen, un billete de cien pesetas.

Se agradecerá y gratificará su devolución en la Administración de este periódico.

## LA HERNIA

se cura sin operación con los



Contención y comodidad absoluta en los casos más difíciles, alivio inmediato y seguro en las hernias dolorosas y curación radical en la mayoría de los casos con el tratamiento combinado de los APARATOS Y EMPLASTOS NOTTON.

Gran premio y medalla de oro en la Exposición Internacional de Progreso Moderno de Paris, de 1915.

## P. NOTTON:

Cirujano especialista en hernias

MONTERA, 8 MADRID

AVISO: Durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, del 15 al 30, el señor Notton recibirá en

SEGOVIA, Daoiz, 25

de diez a una y de tres a cinco

FESTIVOS: de diez a doce.

GRATIS: los martes por la mañana EN MADRID: del 1 al 10.

Especialidad en fajas para embarazadas y para combatir la obesidad

## Sociedad de Beneficencia del Santísimo

### Cristo de la Cruz

La Junta directiva ha acordado anunciar la vacante del cargo de recaudador, por defunción del que la venía desempeñando, por el plazo de ocho días, a contar desde el día 7 hasta el 14 del actual, ambos inclusive.

Para desempeñar dicho cargo, es requisito indispensable que los que la soliciten sean socios que sepan leer y escribir y poner una fianza de 500 pesetas, siendo el sueldo que ha de percibir el de 300 pesetas anuales, cobradas por trimestres.

Las solicitudes serán dirigidas al señor presidente de la indicada sociedad.

Segovia 7 de Julio de 1919.—El secretario, Matias Alvaro.

## MARIANO CARJEL MERINO:

Consulta de ojos: — Garganta

Nariz: — Oídos

nieves y domingos De tres a cinco

9. COLON, 9

## JARABE YER

### CURA

todas las enfermedades del Pecho y Vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS